
  

 

平成 29年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 5回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 29年 5月 24日（水） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 00分 

 

 

出席委員 

教 育 長    斎 藤 陽 二 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 

総務課係員   北 橋 亜由那 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 29年第 4回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

（委員Ｃ） 

中体連と先月お話をして詰めていくとのことでしたが、日程調整できまし

たか。 

 

（教育長） 

22日に市の校長会があり、総勤務時間の縮減が大きな課題になっておりま

すが、日程調整をしている最中であり、定まっておりません。 

 

（委員Ｃ） 

県教育委員会でも、教職員の総勤務時間の縮減に向けて対策をしていくと

言われていたので、中体連の方で動いてもらえば、それに伴って現場も動い

ていけると思います。 

 

（教育長） 

  鳥羽市では、市内の中学校の教員の超過勤務が突出しているため、部活動 

のあり方についても取り組んでいかなければならないと感じています。 

その他、会議時間の短縮、定時退校日等、具体的な取り組みを検討してい

きます。 

 

（委員Ａ） 

答志中学校は外部指導員がいると思いますが、外部指導員が入ることによ

って教員の負担は減っていないのでしょうか。 

 

（教育長） 

外部指導員がいたとしても、部活動扱いなので、教員はついています。 

 

（委員Ｄ） 

マスコミでも教員の過重労働について取り上げられていますが、教育関係 

者に限らず、社会的に働き方のあり方が見直される時期にきている。 

教員も限界を超えて仕事しているので、県教委からも県中体連へ働きかけ

ていくべきだと思う。 
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（教育長） 

県中体連へは働きかけていくことはもちろん、鳥羽市として取り組んでい 

きます。 

 

（委員Ａ） 

前回の定例会にて、「土曜授業の回数は昨年と変わりませんが、５回のう

ち２回は月曜に休みが取れるように改善を図ります」と言われていました

が、その後の状況はどうですか。 

 

（学校教育課長） 

現在、土曜授業は年５回実施することになっております。 

これまでは、土曜に運動会等の行事を開催した場合、土曜授業としてカウ 

ントすることができませんでしたが、今年の１月に鳥羽市・志摩市における 

小中学校の土曜授業協議会が開催され、今年度からは土曜に学校行事を開催 

した場合、土曜授業としてカウントすることが可能になりました。このこと 

から、年 5回のうちの２回は、学校行事を実施した日を土曜授業とし、月曜 

は振替休日を取得してもらい、教職員の負担軽減を図りたいと考えていま 

す。 

 

（委員Ｂ） 

教職員の長時間勤務は昔から続いていることなのでしょうか。原因はどこ 

にあるのでしょうか。 

 

（教育長） 

昔からも超過勤務はありました。近年はさらに教職員に求められること 

が増えてきたのが原因だと思います。 

学力の向上、生徒指導、個別指導、道徳、英語の教科化など、仕事量がさ

らに増えきていますが、全体の教職員数は足りていない。 

 

（委員Ｄ） 

教職員は教職調整額というものがあり、超過勤務してもそれで補われてい 

るということになり、遅くまで残業しても手当が付かず、自宅まで仕事を持 

ち帰り、朝方まで指導案や教材を作成していることも多い。 

 

（委員Ｂ） 

鳥羽に限らず全国的な問題なのですか。 
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（教育長） 

全国の教職員の数が足りていない。部活動は欧米のように地域のスポーツ

クラブ等に任せる形にしないと、職員の負担は減らないと思います。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

 

（資料に基づき説明） 

１．諸活動 

 

4月 27日（木） 教科書選定審議会（県教委） 市国際交流協会総会 

   28日（金） 市町等教育長会（県庁） 

5月  1日（月） 小浜町内会役員来室 庁内課長会議 鳥羽高校校長来室 

5月  2日（火） 市長事務引継ぎ説明 

5月 8日（月） ハープ・鏡浦小訪問 

5月  9日（火） 市婦連総会、役員来室 

5月 10日（水） 靄渓奨学会門野氏来室 

5月 11日（木）  補正予算ヒアリング 

5月 12日（金） 庁内打合せ 海の博物館石原館長来室 

5月 13日（土） スポーツ推進委員協議会懇談会 

5月 15日（月） 人権擁護委員来室 市議会本会議 勤務評定ヒアリング 

5月 16日（火） 市教委・県教委合同学校訪問（答志小・中、鳥羽小・ 

弘道小、長岡中） 市体育協会総会 

5月 17日（水） 市教委・県教委合同学校訪問（神島小・中、加茂小・中） 

         離島留学打ち合わせ 

5月 18日（木） 図書寄贈打合せ 伊勢法務局来室 市学校保健会評議員会 

5月 19日（金） 市教委・県教委合同学校訪問（安楽島小、菅島小、 

鳥羽東中、鏡浦小） 市人権教育研究協議会総会 

5月 20日（土） 市Ｐ連総会 

5月 22日（月） 市校長会 サンタバーバラ打ち合わせ  

海の博物館教委内協議 

5月 23日（火） 市母子寡婦福祉会と懇談 

公立小中学校女性校長教頭会総会 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.子どもたちの様子 

（教育長） 

  全体としては順調に学校生活を送っています。 

今、鳥羽東中学校の３年生が修学旅行へ行っています。 

  桃取地区の小学校児童の様子ですが、通学も問題なく、子ども達に「学校 

は楽しい？」と尋ねたところ、「たくさん友達がいて楽しい」と話してくれ

る児童もいました。 

  基礎学力の定着については、全校でスタディチェックを行いました。 

 自校採点段階ではありますが、良かったところ、悪かったところがあります。 

 学習規律については、落ち着いて授業を受けられない生徒が一部おりますの

で、丁寧な個別指導を行っています。学力向上については、市ＰＴＡ連合会

とも連携して対応していきたいと思います。 

 

3.教職員について 

（教育長） 

教職員の健康のため、総勤務時間の縮減については、市としての具体的な

方針を定め、現場へ示していきたいと考えています。 

 

4. 市立図書館の蔵書管理について 

（教育長） 

全国で名簿や卒業アルバム等を切り取る事件が多発しております。 

鳥羽市立図書館にも、そうした蔵書がありますので、緊急措置として職員の

目の届くところで管理をし、申し出により見ていただく対応をしておりま

す。 

 

5. 市議会について 

（教育長） 

真珠議会の開会式では神島小学校児童が太鼓を演奏する予定です。 

当初予算が骨格予算ということでしたので、政策的な予算を上げていま 

す。 

遠距離通学費については、補助率を 50％～85％（地域ごとに異なる）から

すべての子どもたちに 100％の補助をするために要求しています。 

また、高校生の通学費支援については、昨年度の申請から実態調査をした

ところ、例えば、相差から伊勢方面の高校へ通学する生徒でクラブ活動等を

している場合、自宅から松尾駅まで車で送ってもらっている現状にありまし

た。 

現状の通学費補助制度では、通学定期の購入している区間が補助対象とな



 

 5 

りますので、松尾駅～高校の最寄駅までの通学定期は持っていても、相差～

松尾駅間は補助対象外であるため、家族が送迎を行っている区間も補助の対

象とする案で来年度は予算要求をしていきたい。 

学校図書館司書派遣については、週１回程度、民間の事業者から学校へ蔵

書点検や蔵書ＰＲを行ってもらうものです。 

寝屋子の島留学については、調査研究やＰＲ事業等を要求しています。 

防災教育については５年前から実施しておりますが、要求が通れば、緊急

地震速報の受信端末装置が全校に設置完了となります。 

海の博物館、市民体育館、旧鳥羽小学校の保存活用については、８月・９ 

月の対応となります。 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答】 

１．諸活動 

（委員Ｂ） 

サンタバーバラ市中学生派遣・招致事業の現在の申込者数は何名です

か。 

 

（教育長） 

５名（男子２名・女子４名）です。 

 

（委員Ａ） 

５月 17 日に行われた答志コミュニティスクール実行委員会との離島留学

の打ち合わせでは、どんな話がありましたか。 

 

（総務課長） 

主に要綱の策定のほか、今後の視察スケジュールについて協議しました。 

他県（鹿児島県・長崎県など）の事例を参考にしながら、受け入れる留学生 

の補助額等については、今後、受け入れ地区の方々と協議していく必要があ

ることを確認しました。 

 

（委員Ｃ） 

教職員の総勤務時間の縮減について 80 時間を超える超過勤務の縮減の取

り組みについて、残業した時間は把握しているのでしょうか。 

また、全体で該当の職員はどのくらいいるのでしょうか。 

 

（学校教育課長） 

過重労働時間を毎日記入できる様式を教職員に配布して、毎月報告して 

もらっています。全職員のデータを取りまとめ、県が配布するシステムへ入 
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力して報告しています。 

該当する職員は中学校は７人、小学校で１人います。 

80時間までの職員についても、中学校の方が多い状況です。 

 

（委員Ｃ） 

それは土日の部活動を含めた時間ですか。 

 

（学校教育課長） 

そうです。中学校で多いのは、部活動の影響が大きいです。 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

 

件   名 
日程第３  議案第 28号 

 鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料に基づき説明  

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】 

（委員Ｃ） 

昨年度は夜の開催でしたが、今年も同様ですか。 

 

（学校教育課長） 

離島の方がおりますので、夕方以降で最終便に間に合う時間で開催する 

予定です。 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３  議案第 29号 

 鳥羽市青少年サポートセンター所長及び主任の任命並びに指導員の委嘱

について 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明  

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】 

なし 
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議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３  議案第 30号 

 鳥羽市文化財調査委員の委嘱について 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｃ） 

年配の方が多いのですが、若い方はいないのでしょうか。 

 

（教育長） 

なかなか若い人材で造詣の深い方が見つからない状況です。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３  議案第 31号 

 鳥羽市立中央公民館分館主事の解任命について 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 32号 

 鳥羽市社会教育委員及び鳥羽市公民館運営審議会委員の委嘱について 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３  議案第 33号 

 鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３  議案第 34号 

 鳥羽市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３  議案第 35号 

 鳥羽市学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導委員の委嘱につい

て 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３  議案第 36号 

 鳥羽市小中学校結核対策委員会委員の委嘱について 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３  議案第 37号 

 鳥羽志摩地区教科用図書採択協議会委員の任命について 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

１．後援依頼【事後承認】について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）平成 29年度明るい選挙啓発ポスター作品募集 

【前回：平成 28年第 5回】 

（2）平成 29 年度第 67 回「社会を明るくする運動」作品募集・表彰式典         

【前回：平成 28年第 5回】 

 （3）第 16回「とばカップ」小学生バレーボール大会 

【前回：平成 28年第 5回】 

     

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 
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件   名 
日程第４  その他 

２．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）第 13回ぎゅーとら杯少年柔道大会 

【前回：平成 29年第 1回】 

（2）KOKUSAI KIDS CLUB         【前回：平成 28年第 6回】 

（3）夏休み親子映画会          【前回：平成 28年第 6回】 

（4）生き物文化誌学会伊勢例会              【新規】 

（5）東海社会人サッカーリーグ 1部[2017 HOME GAME]    【新規】 

（6）平成 29年度ミキモト真珠島海の図画展【前回：平成 28年第 6回】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  なし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

３．その他 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 

6月補正予算の報告をさせていただきます。 

小学校の工事請負費として、答志小学校の屋上防水等解体工事 250万円、

旧桃取小学校職員住宅解体工事 200万円を計上させていただきました。 

（生涯学習課長） 

  海の博物館に関する議案、予算について日程の見込みを説明。 

旧鳥羽小学校、市立体育館についても、日程の見込みを説明。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

議 事 結 果 了 承 

 

午後 3時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 


